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“记者，你好，麻烦你到朝阳小学来看看，

这里的情况和沧县实验学校的一模一样。”22

日上午，多名家长致电记者，反映朝阳小学北

门门前的路也是修了一半就停工，导致全校师

生只能从南门出入，交通压力非常大。

学生家长李先生说，朝阳小学是一个老校

区，周围遍布居民区和市场，门前的道路原本

就不宽。之前，学校开放南北两扇校

门，学生上下学还算通畅。自从北门门

前的道路施工，孩子们就只能从南门进

出，导致交通压力骤增。“但是北门前的路

施工一停就是一个多月，为了确保孩子们的安

全，现在家长和老师每天早上都要去门口执

勤。”李先生说。

朝阳小学门口也有个半拉子工程

本报驻张家口记者 张岩

入冬以来，张家口市的气温逐

步下降，多天来最低气温一直徘徊

在-10℃。早在10月底，张家口已经

开始提前供暖，但是在张家口市烈士

陵园管理处及其对外出租给商户的闲

置房屋里，依旧没有供暖（本报11月

17日曾报道）。记者了解到，本报报道

之后，张家口市烈士陵园管理处及桥

东区东源热力公司都非常重视。经过

协调，双方决定暂时搁置存在争议的

改造费用，先开始供暖，让烈士陵园管

理处职工及商户们不再挨冻。

11月23日下午，张家口飘起了

小雪，温度降至-12℃，外出的人们

都穿上了厚厚的棉衣，戴上了棉手

套和帽子。记者再次来到张家口市

烈士陵园管理处，在租用烈士陵园

管理处闲置办公用房的商户的屋

里，商户们把暖气外面的木头罩全

部拆卸下来。商户告诉记者，本报

对他们没有供暖一事报道后，这两

天恢复了供暖。因为半个月以来屋

里一直没有暖气，阴冷潮湿，他们就

把暖气罩卸下来，让热量赶紧散开，

让屋子尽快暖和起来。

租户干洗店负责人告诉记者，

暖气来了之后，再也不用天天开着

电暖器、电暖风了，这样电压也恢复

正常了，干洗机也可以正常工作了，

“来了暖气真好”。

张家口市烈士陵园管理处负责

人告诉记者，考虑到烈士陵园管理

处职工及租户的采暖问题，管理处

积极和东源热力公司进行协商。经

过多次协调，双方最终达成一致，烈

士陵园管理处将存在争议的暖气改

造费用上报张家口市政府有关部

门，等待协调解决，并将商户们缴纳

的半年房租先上缴给热力公司作为

取暖费。东源热力公司同意先给商

户们及管理处办公楼打开阀门进行

供暖，再出具相关的暖气改造各项

费用财务审计报告，最终协调解决

暖气改造相关费用问题。

23日下午，记者采访时看到，目

前，烈士陵园管理处办公楼及租户

的暖气管道，经过这几天的打压疏

通，已经完全恢复了暖气供应，商户

们及烈士陵园管理处的职工都不再

挨冻了。

路面开挖停工月余
家长老师护送孩子上学
事发沧州市朝阳小学门口，记者多方联系未找到施工方

《-10℃！半月没供暖，空调全开电路存隐患》后续
张家口市烈士陵园管理处与热力公司暂且搁置分歧——

暖气来了，不再挨冻了！

本报驻沧州记者 代晴 文/图

11月22日，本报报道了沧县实验学校门前道路施工停滞，3000多名师生出入困难

一事。当天，沧州市朝阳小学多名家长致电记者，反映该校也存在类似问题，学校北门

门前的道路施工已停工一个多月，导致近3000名师生只能从南门进出，交通压力非常

大。“现在家长和老师一起，护送孩子上下学，就怕发生闪失。”家长李先生说。

记者在朝阳小学北

门口看到，这段施工路段

面积不小，四五米宽、300

多米长，占据了路的一

半。路边摆放着一些塑

料围挡，但很多已被撞

坏。路面上铺着黑色的

塑料网，看样子已经到了

回填阶段。

这处施工路段究竟

由哪个单位负责呢？为

此，记者进行了多方联

系。首先，记者从运河区

政府有关工作人员处获

悉，此路段不在运河区小

街小巷改造工程之列。

有家长表示，施工过

程中工人往地下埋了管

道，有可能是市政或热力

工程。针对这一猜测，记

者又联系了上述两家单

位。但沧州市市政公司和

热力公司的工作人员进行

核实后，都表示并非他们

的施工现场。

“我们也搞不清到底

是谁在施工，但是这挖开

的路面总这么摆着也不

是个事儿，希望有关部门

能尽快协调，让孩子们早

日顺畅出行。”家长李先

生说。

多个部门均对施工不知情

23 日 7 时 35 分，记者赶到朝阳小学附

近。从新华路往东塑北路一拐，记者就看到路

口站着三四名家长，他们戴着志愿者的臂章，手

持小红旗进行交通疏导。“孩子们，请靠右行

走。”“这位家长，请您靠右行驶。”志愿者身旁，

不断有家长带着孩子路过，大家纷纷涌向学校。

顺着小公路往里走，记者又看到七八位家

长志愿者，走了100多米就到了朝阳小学南门

口。学校门前的路有四五米宽，路边摆着许多

出售文具和早点的小摊儿，不少学生围着摊点

买东西、吃早餐，校门前虽然人很多，但通行还

算顺畅。

据朝阳小学主管安全的刘校长介绍，这是

学校采取一系列疏导手段后才创造出的局

面。朝阳小学共有2600多名学生，开放北门

时大约能分流800名学生。自从“十一”开始

施工，学校就封了北门，所有学生从南门出

入。“10月9日堵得最厉害，汽车、电三轮、电动

车，挤成一团，谁也没法儿走，老师们都被发动

出去疏导交通了。”刘校长说，随后学校便想出

一系列办法破解拥堵难题，比如安排家长志愿

者上岗执勤、劝说摊贩不要占道经营、告诫家

长不要开车或骑电三轮接送孩子等。

经过一段时间的努力，朝阳小学门前的交

通压力有了很大缓解，每天早上大约半小时全体

学生就能入校。“学校也很希望道路施工能尽早

完成，避免因道路拥挤带来安全隐患。”刘校长

说。但对于施工方是谁，学校方面表示不清楚。

老师联手家长志愿者疏导交通

家长

调查

学校

朝阳小学北门外挖开的路面一直没有回填朝阳小学北门外挖开的路面一直没有回填。。

家长和老师在维持交通秩序

家长和老师在维持交通秩序。。


